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【開催日】 令和３年１２月６日 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午後４時１０分～午後４時１７分 

【出席委員】 

委員長 藤 岡 修 美 副委員長 中 岡 英 二 

委員 恒 松 恵 子 委員 中 島 好 人 

委員 中 村 博 行 委員 森 山 喜 久 

委員 矢 田 松 夫   
 

【欠席委員】 なし 

【委員外出席議員等】 なし 
 

【執行部出席者】 なし 

【事務局出席者】 

事務局長 尾 山 邦 彦 庶務調査係書記 岡 田 靖 仁 
 

【審査内容】 

１ 請願第１号 野田自治会内寝太郎用水路擁壁の嵩上げに関する請願書につ

いて 

２ 用水路（通称大河川）川床の原状回復及び浸食防止対策に関する陳情書に

ついて 

３ 住宅リフォーム助成制度の継続を求める要請書について 

４ 地域建設産業の再生に関する要請書について 

 

午後４時１０分 開会 

 

藤岡修美委員長 ただいまより産業建設常任会を開催いたします。まず審査番

号１番、請願第１号野田自治会内寝太郎用水路擁壁の嵩上げに関する請

願書についてです。請願者である須子諭氏、縄田一典氏を参考人として

委員会にお呼びして、説明を受けたいと思いますが、よろしいでしょう

か。（「異議なし」と呼ぶ者あり）異議がありませんでしたので、参考

人を招致したいと思います。次に請願第１号について、委員会として現
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地に行って調査したいと思いますが、よろしいですか。（「異議なし」

と呼ぶ者あり）異議がありませんでしたので、１２月８日午後２時から

現地調査を行い、午後３時から委員会を開催し、参考人への質疑を行い

たいと思います。次に審査番号２番、用水路（通称大河川）川床の原状

回復及び浸食防止対策に関する陳情書について、委員会として現地に行

って調査したいと思いますが、よろしいですか。（「異議なし」と呼ぶ

者あり）異議がありませんでしたので、１２月８日午後１時３０分から

現地調査を行いたいと思います。次に審査番号３番、住宅リフォーム助

成制度の継続を求める要請書についてです。これは山口県建設労働組合

が毎年提出される要望書です。委員会としても予算審議等を通じて住宅

リフォーム助成制度の継続を執行部に求めてまいりました。引き続き住

宅リフォーム助成制度の継続と内容の充実を執行部に求めていくという

ことでよろしいでしょうか。（「異議なし」と呼ぶ者あり）異議があり

ませんでしたので、執行部に求めてまいりたいと思います。次に審査番

号４番、同じく山口県建設労働組合から地域建設産業の再生に関する要

請書が出されております。建設産業における技能労働者の適切な賃金確

保等労働環境の改善を目指して８項目の要請が出ております。建設業は

下請、孫請体質があり、技能労働者の賃金確保等労働環境の改善は難し

い部分もあると考えますが、委員会として内容を吟味して、引き続き調

査していくということでよろしいでしょうか。（「異議なし」と呼ぶ者

あり）異議がありませんでしたので、継続して調査したいと思います。 

 

中島好人委員 審査番号２番の陳情者は市内にお住まいの方だと思うんですが、

審査番号１番と同じように参考人招致をしなくていいのでしょうか。 

 

藤岡修美委員長 審査番号１番の請願者は市内にお住まいの方で、審査番号２

番の陳情者は福岡県北九州にお住まいの方です。また、陳情者は既に陳

情書に書いている工事を自費で行ったという報告がありました。その経

過を確認するために現地を調査して、執行部から聞き取りをしたいと思

います。以上のことから現地調査のみとしましたが、よろしいですか。
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（「はい」と呼ぶ者あり） 

 

矢田松夫委員 請願第１号の内容を見ると、私も現地を知っていますが、田ん

ぼや畑や住宅地への被害は想像を絶するものがあろうかと思います。自

治会の代表者は現地視察や委員会に来ますが、現地をよく知っている人

は来ないんですね。実際に被害を受けている人に大変な状況を訴えても

らうと迫力があると思うんです。やはりそういう人も必要だと思うんで

すが、２人しか来ないのであればしようがないですね。現地は本当に危

険な状態です。 

 

藤岡修美委員長 委員会に出席されるのは２人です。ほかにはよろしいですか。

（「はい」と呼ぶ者あり）以上で産業建設常任会を終わります。お疲れ

様でした。 

 

午後４時１７分 散会 

 

令和３年（2021 年）１２月６日 

              

産業建設常任委員長 藤 岡 修 美 


